

*Lógica de la existencia y lógica de la fe.* J. C. Carvajal Blanco. Colección "Bibliotheca Salmanticensis", (2003) 268 pp.-84-7299-578-X

El presente libro, fruto de un trabajo de investigación, se sitúa en el campo teológico. Constatar que cada ser humano está envuelto por un misterio que nunca termina de comprender. Para ello, la obra se divide en dos partes: la primera recoge el esfuerzo de clarificación doctrinal de Bouillard. En este ámbito el autor escudriña cómo el conflicto entre la razón y la fe, que parece acompañar la conciencia moderna, es afrontado por él a partir de la crisis apologética clásica y el alumbramiento de la nueva teología fundamental. La segunda parte es un ejercicio de verificación de la doctrina expuesta. Aquí se puede ver cómo el hombre tiene acceso al Dios cristiano, por la acogida que hace, bajo el impulso teológico, del lenguaje de la fe que la Iglesia anuncia de modo indicativo e imperativo.

*Responsabilidad social corporativa.* M. de la Cuesta González - L. Rodríguez Duplá (Eds.). Colección "Bibliotheca Salmanticensis" (2004) 404 pp. -84-7299-584-4

Este manual reúne las ponencias y comunicaciones presentadas en el marco de las "Jornadas y curso de verano sobre Responsabilidad Social Corporativa (RSC)", celebradas en la Universidad Pontificia de Salamanca del 23 al 27 de septiembre de 2003 con la colaboración de Economistas sin Fronteras y el patrocinio de Caja Duero.

El texto aparece en un momento de enorme interés y debate en torno al concepto de la RSC en España y fuera de España. Y debe su calidad científica a la pluralidad y diversidad de las aportaciones de sus autores, procedentes tanto del mundo universitario como de los sectores sociales implicados o afectados por las políticas de RSC (empresas, sindicatos, consumidores, partidos políticos y ONGs). Se trata del primer libro en castellano sobre la materia, de enorme utilidad para todos aquellos que quieran conocer a fondo las implicaciones que esta nueva forma de entender y gestionar las relaciones empresariales conlleva.

*Gramática griega del Nuevo Testamento* (Tomo I. Morfología) I. Delgado Jara. Colección "Bibliotheca Salmanticensis". (2004) 340 pp. -84-7299-593-3

Esta gramática es una guía para todos los que se inicien en el estudio de la lengua griega, haciendo hincapié en las particularidades del Nuevo Testamento. En los temas se conjuga la morfología, con el vocabulario y con ejercicios tomados de los textos del N. T. Se añaden unos apéndices que facilitan al lector la tarea: cuadros-resúmenes del nombre y del verbo, preposiciones griegas, funciones sintácticas y el vocabulario más frecuente del N. T. Clasificado por paradigmas y ordenado alfabéticamente, además de los nombres propios más frecuentes. Todo ello constituye una base que permite acceder al N. T. en su lengua original.

*León XIII y su tiempo.* Ángel Galindo García – José Barrado Barquilla. Colección "Bibliotheca Salmanticensis". (2004) 404 pp. -84-7299-589-5

La presente obra recoge las actas de un magno Congreso realizado bajo la Tutela de la Facultad de Teología de la UPSA con motivo del primer centenario de la muerte de León XIII. Por ello, el lector puede encontrar en ella un análisis, estudio y valoración de lo que supuso para la vida de la Iglesia y sus relaciones con el mundo el largo y fecundo pontificado de aquel Papa.

La actualidad de la Doctrina social de la Iglesia como camino de evangelización así como el paralelismo del Papa actual con el pontífice del final del siglo XIX dan sentido al contenido de esta obra: el tiempo de León XIII, su pensamiento social y teológico así como los estudios bíblicos de su época y la repercusión en la historia posterior.

*El Régimen de la Diócesis.* Luis Gutiérrez Martín. Colección "Bibliotheca Salmanticensis". (2004) 214 pp. -84-7299-588-7

El lector está ante una obra dedicada al "munus regendi" del Obispo en la Iglesia particular fundamentada en la eclesiología posconciliar y en la legislación canónica vigente y con fines eminentemente prácticos. El libro tiene como destinatarios a los titulares más importantes de la Iglesia diocesana y a todas aquellas personas interesadas en conocer la esencia de la Iglesia particular y el modo de gobierno pastoral que ella exige.

La relación de cercanía y de servicio del Obispo diocesano a los vicarios, religiosos, consejos diocesanos, párrocos, laicos y las diversas visitas configuran el marco en el que se desarrolla el contenido de este trabajo científico.

*El sentido de la vida. Una pregunta necesaria.* Jesús García Rojo. Colección "Bibliotheca Salmanticensis". (2004) 324 pp. -84-7299-600-X

El libro aborda una cuestión de gran actualidad: el sentido de la vida. Se trata de una cuestión típicamente humana que precisa ser estudiada de nuevo. El autor ha dividido su trabajo en tres partes: Se estudia el tema del sentido de la vida, se examina esta cuestión en el marco de la psicología, en concreto en el psicoanálisis de Freud y en la logoterapia de V. Frankl. Y en la tercera parte se analiza el tema de la obra en dos grandes teólogos del siglo XX: Paul Tillich y K. Rahner. El trabajo concluye reafirmando la legitimidad de la pregunta del sentido y la necesidad de relacionarla con la pregunta sobre Dios.

*El Arzobispo Carranza. Tiempos recios.* Vol. I "Un obispo evangélico". (2003) 510 pp. Vol. II: Galería de personajes. (2004) 590 pp. José Ignacio Tellechea Idígoras. Colección "Arzobispo Carranza"

Tras cincuenta años de investigaciones y con motivo del V centenario del nacimiento del Cardenal Bartolomé Carranza, el autor de este libro inicia esta colección con el objeto de recoger en ella en varios tomos las investigaciones dispersas en diversas revistas y publicaciones con el fin de facilitar el conocimiento del Arzobispo de Toledo. Este primer volumen, después de presentar al personaje "Bartolomé Carranza, Arzobispo" recoge entre otros los temas siguientes: "El formulario en visita pastoral de Bartolomé Carranza", "La biblioteca del Arzobispo Carranza", "Ocho prólogos de la edición del proceso", "Edición preliminar a la edición facsimil del catecismo", "Bartolomé Carranza: mis treinta años de investigación" y "la bibliografía del autor sobre Bartolomé Carranza".

*La religiosidad popular. Riqueza, discernimiento y retos.* J. Ramos Guerreira - M. A. Pena González - F. Rodríguez Pascual (Eds.). Colección "Bibliotheca Salmanticensis". (2004) 352 pp. -84-7299-617-4

El hecho de la religiosidad popular se ha presentado en los últimos años con una serie de novedades que la han hecho susceptible de los más variados análisis y estudios. La teología, la reflexión sobre la fe, no pueden estar ausentes en un fenómeno que nace en la misma. Las jornadas de Teología del año 2003 de la Universidad Pontificia de Salamanca abordaron el tema que ahora se presenta en un este volumen. En él la reflexión teológica se abre al diálogo interdisciplinar con otras miradas sobre un hecho que, naciendo en la fe, hoy presenta vertientes muy dispares.

*Pensamiento político*. José Ramos Domingo. Colección "Comunicación y pluralismo". (2004) 432 pp. -84-7299-586-0

Estamos ante una obra en la que de manera profusa se hace un recorrido general y diversificado de toda la historia del pensamiento político, desde sus orígenes democráticos hasta nuestros días.

Diríamos que, el autor, en acertado molde pedagógico, dicta un curso en el que se escuchan con rigor cronológico las voces más relevantes de la llamada tratadística política.

De la misma manera, la obra que se nos presenta, ágil y amena, no enuncia solamente ni se detiene en la nómina y argumentos de los autores más significativos, sino que tiene también la habilidad de introducirlos y contextualizarlos en la realidad ambiental y sociopolítica del tiempo en el que les tocó vivir y hablar.

Dentro de este estudio consideramos original la constante convocatoria a la interrelación entre sociedad, arte y política.